

Construir Europa con las autoridades locales EL BOLETÍN

Iniciamos el segundo año de la red "Construir Europa con las autoridades locales" (BELC, por sus siglas en inglés) presentándoles la tercera edición de nuestro boletín.

Lo que hace algo más de un año comenzó como una prometedora iniciativa va camino de convertirse una próspera comunidad.

En esta edición les presentamos una serie de iniciativas y buenas prácticas de los miembros de la red BELC. De entre las numerosas actividades destacan los visionados del discurso

sobre el estado de la Unión (SOTEU) 2023, que demostraron el impacto real que los representantes políticos locales tienen a la hora de acercar Europa a sus ciudadanos. En este boletín también encontrará más información sobre el apoyo en materia de comunicación que la Comisión Europea presta a los representantes electos para ayudarles en su tarea.

Reflexionando sobre el camino recorrido hasta la fecha, queremos también dar las gracias a todos los miembros de la red BELC por su contribución al desarrollo y éxito de la misma, esperando que este sea un nuevo año de éxitos y colaboraciones.

877

429

163

miembros hasta la fecha

registros en la plataforma Futurium regiones abarcadas

Los miembros de la red **BELC** en acción Estado de la Unión 2023

El 13 de septiembre, Ursula von der Leyen, presidenta de la Comisión Europea, se dirigió al Parlamento Europeo en su discurso sobre el estado de la Unión (SOTEU).

En su intervención explicó los logros de la UE y sus próximas iniciativas, especialmente importantes en este período previo a las elecciones europeas de 2024. También ofreció a los ciudadanos una valiosa visión de los esfuerzos de la UE y les brindó la oportunidad de reflexionar sobre la importancia de sus decisiones en la representación futura.

En esta ocasión, la Comisión Europea invitó a los concejales de la red BELC a organizar actos de visionado público, en colaboración con los centros EUROPE DIRECT más cercanos.

Cientos de miembros de la red aceptaron el reto y se coordinaron con otras redes locales. Gracias a sus esfuerzos, más de 19.000 ciudadanos de la UE, en más de 150 regiones de 26 países, asistieron a los visionados públicos del discurso sobre el estado de la Unión 2023 y participaron en debates.

Entre otros, en **Zagreb** (**Croacia**), los alcaldes de Dubrovnik, Pula, Vrgorac y Karlovac, todos ellos miembros de la red BELC, se unieron al debate organizado por la Representación de la Comisión European tras la proyección en directo del discurso. El público asistente fue muy variado, compuesto por periodistas, miembros de la red BELC y representantes de la comunidad académica.





El municipio italiano de Nápoles difundió el discurso SOTEU no solo en su sitio web oficial, sino también en las plataformas de redes sociales del municipio de Monte di Procida. Su público clave fue especialmente significativo, ya que muchos estudiantes de último año de secundaria votarán por primera vez en las próximas elecciones europeas. Al hacerles partícipes del discurso, Nápoles pretende inculcar un sentimiento de responsabilidad y sensibilización sobre el papel de los jóvenes en la configuración del futuro de Europa. También estuvieron presentes miembros de la red BELC, entre ellos Giustina Mattera (Comune di Ischia), Marilinda Donatiello (Comune di Lacedonia), Fabio Capuano (Comune di Monte di Procida), Francesco Parisi (Comune di Poggiomarino) y Manuela D'Amico (Comune di Pozzuoli), subrayando el compromiso colectivo de empoderar a la próxima generación de ciudadanos europeos.

El evento organizado por EUROPE DIRECT Pirineos (Francia), en colaboración con los miembros de la red BELC Bernard Devic (Le Grand Narbonne) y Marie-Pierre Eychenne (Castelnau-Durban), acogió a numerosos asistentes, muchos de los cuales nunca habían oído hablar anteriormente del discurso sobre el estado de la Unión. Este acto no solo suscitó el interés de los ciudadanos y representantes locales, sino que también propició animados debates tras la declaración presidencial.

Queremos dar las gracias a todos los miembros de la red BELC que organizaron visionados públicos y colaboraron activamente en sus comunidades, animando a los asistentes a pensar y debatir sobre Europa y el papel clave que en ella desempeñan sus ciudadanos.

Iniciativas de actos de la UE

Buenas prácticas de los miembros de la red BELC

EUROPE DIRECT Oldenburg (Alemania) se reunió con Alaa Alhamwi, miembro de la red BELC, y Tom Schröder, concejales de la ciudad de Oldenburg, para poner en marcha una interesante serie de vídeos cortos. Siga al tanto de los próximos episodios, tales como «¿Qué significa Europa para ti?» y «¿Por qué votar en las elecciones europeas?». No olvide suscribirse a sus Instagram y TikTok y compartir los vídeos en sus canales.

El término municipal de Lousa e Vilarinho, (Portugal) ha vuelto a ser reconocido como líder en sostenibilidad, al recibir por tercera vez el prestigioso premio Eco Freguesias XXI. Junto a sus acciones respetuosas con el medio ambiente, Lousa e Vilarinho celebró su iniciativa anual «Noite Branca» (Noche Blanca), concebida para promocionar el comercio local.

Concretamente, durante los actos de la Noche Blanca, los cargos públicos municipales salieron a la calle para compartir información sobre el proyecto BELC con la comunidad local, concienciando sobre la participación activa en asuntos europeos y haciendo hincapié en la importancia de proporcionar información a los ciudadanos. Queremos felicitar a Helena Correia, presidenta del término municipal, por sus exitosos esfuerzos para avanzar en la misión de la red BELC.





El municipio belga de Fontaine-l'Evêque, a iniciativa de Sophie Mengoni, miembro de la red BELC, se asoció con el centro EUROPE DIRECT de su zona para celebrar el Día Internacional de la Democracia. El 13 de septiembre, los estudiantes de secundaria locales asistieron a un visionado especial del discurso SOTEU 2023, seguido de un dinámico debate con representantes de la Comisión Europea sobre cuestiones contemporáneas apremiantes, como la inmigración, la paz y el medio ambiente. Esta experiencia enriquecedora animó a los jóvenes a participar activamente en el discurso democrático, situándolos en el camino para convertirse en ciudadanos comprometidos con la UE de mañana.

Pronto estarán disponibles en <u>el sitio web BELC</u> otros ejemplos de buenas prácticas de los miembros de la red sobre cómo comunicar sobre la EU a nivel local.





Ventotene, el pequeño símbolo insular del federalismo europeo, es ahora miembro de la red BELC

Cada año, la ciudad italiana de Ventotene conmemora la firma del histórico manifiesto «**Por una Europa libre y unida**» redactado por Altiero Spinelli y Ernesto Rossi en 1941, cuando ambos fueron prisioneros en la cárcel de la isla durante la Segunda Guerra Mundial.

Este año, el acto brindó una oportunidad única tanto a los residentes locales como a los participantes internacionales para reunirse y celebrar la pertenencia de la ciudad a la red BELC. El Eurodiputado Domènec Ruiz Devesa y Alessandro Giordani, jefe de la unidad «Redes en los Estados miembros» de la Comisión Europea, estuvieron presentes y participaron en un debate sobre cómo comunicar mejor la UE a nivel local.

Foro de Ciudades Verdes

En septiembre, la red BELC se unió al **Foro de Ciudades Verdes de Brasov**, (Rumanía), dedicado a la sostenibilidad medioambiental y a la transformación de las ciudades en entornos urbanos más saludables. Los líderes políticos, expertos, administraciones públicas y ciudadanos se reunieron para colaborar e intercambiar experiencias y mejores prácticas. El miembro de **la red BELC** Alexandra-loana Crivineanu tuvo un papel significativo en una mesa redonda organizada por la Comisión Europea. Los concejales rumanos profundizaron sus conocimientos sobre la red BELC en un taller específico, en el que también debatieron retos locales comunes, mejores prácticas y las soluciones de la UE para el objetivo común de hacer las ciudades más sostenibles.

Semana Europea de las Regiones y Ciudades

#EURegionsWeek, que se celebra anualmente en Bruselas, es un evento donde las ciudades y regiones muestran sus logros en el fomento del crecimiento económico, la creación de empleo y la aplicación efectiva de las políticas de cohesión de la UE. Subraya el papel fundamental que desempeñan los entes locales y regionales en la promoción de una buena gobernanza europea.

El evento de 2023 marcó un hito significativo para la red BELC: su primera colaboración concreta con su homólogo y red hermana, la "Red de Corresponsales de la UE" gestionada por el Comité de las Regiones. En un taller específico, los **miembros**

de la red BELC Andrea Capellini (Italia) y Dimitra Thoma

(**Grecia**) compartieron sus historias de éxito, ofreciendo información para capacitar a los demás concejales para mejorar su alcance y sus esfuerzos de colaboración. Explicaron cómo llegaron a la red BELC y la manera en que su alcance paneuropeo ha enriquecido su trabajo como representantes locales al conectarlos con homólogos de otros países de la UE. Los miembros también destacan el acceso exclusivo a los eventos, tanto digitales como físicos, que han adquirido a través de la red BELC, así como la disponibilidad de materiales específicos facilitados por la Comisión Europea en la plataforma Futurium. El taller brindó la oportunidad de mostrar y hacer balance de las acciones de las redes hermanas, armonizando al mismo tiempo sus prioridades para el futuro.





La Asamblea Nacional de la ANCI celebra el 40.º aniversario

La Asamblea Nacional Anual de Municipios Italianos de Anci, celebrada en Génova del 24 al 26 de octubre de 2023, reunió a alcaldes y representantes municipales de toda Italia. Este acto tenía por objeto abordar retos comunes, intercambiar experiencias y tomar decisiones sobre las políticas locales, regionales y nacionales. El **miembro de la red BELC Marco Chiriaco**, tras recibir una invitación oficial para participar en el acto, intervino como ponente.

Además, la Comisión Europea contó con una presencia notable en el acto a través de un stand organizado por la Representación de la Comisión Europea en Italia. Esta participación in situ en la comunicación de las políticas y prácticas europeas a nivel nacional sirve de ejemplo y proporciona un plan para transmitir eficazmente los esfuerzos de la red BELC.

#Anci2023 sirvió para ampliar el alcance y la influencia de la red BELC y exploró oportunidades de sinergia entre BELC y ANCI, con el fin de mejorar la eficacia del trabajo municipal y promover la adopción de prácticas europeas.

Salon des Maires et des collectivités locales

Gracias a la coordinación de expertos de la Representación de la Comisión Europea y de la red EUROPE DIRECT en Francia, la red BELC estuvo presente en el Salon des Maires de París, un importante acto que reúne a unos 60 000 funcionarios de la administración local, partes interesadas y visitantes de diversas regiones de todo el país. En particular, **Thibault Guignard**, alcalde de Pland l'Hermitage y miembro de la red BELC y Valérie Drezet-Humez, jefa de la Representación de la Comisión Europea en Francia, participaron en una mesa redonda clave para abordar los retos y las repercusiones de las elecciones europeas de 2024 en las comunidades locales.

Fortaleciendo la comunidad BELC

Seminarios web

El **primer seminario web multilingüe** de la red BELC, organizado por la Comisión Europea, tuvo lugar el 8 de septiembre. Presentó la estado de la situación de esta red paneuropea, que abarca a 26 Estados miembros, y permitió a sus miembros intercambiar buenas prácticas en materia de comunicación local sobre la UE y preparar el discurso sobre el estado de la Unión de 2023.

El 6 de octubre, los miembros BELC de lengua alemana asistieron a un seminario web sobre el **estado de la economía de la UE, la gobernanza económica y el Mecanismo de Recuperación y Resiliencia (MRR)**. La sesión contó con un distinguido orador, Reinhard Felke, director de Política, Estrategia y Comunicación de la DG ECFIN de la Comisión Europea.

Además, un segundo seminario web multilingüe celebrado el 19 de octubre ofreció a los participantes información valiosa sobre las **formas de trabajar juntos para acercar las elecciones europeas de 2024 a los ciudadanos sobre el terreno**. Los asistentes profundizaron sus conocimientos sobre las próximas elecciones y las herramientas de comunicación a su disposición, colaboraron con expertos de la CE y debatieron estrategias para ayudar a familiarizar a sus electores con este proceso democrático a escala europea.

Visitas a Bruselas

La presencia de los miembros de la red BELC en Bruselas sigue siendo fuerte. Los miembros de la red **italianos** se visitaron las instituciones de la UE el 23 y 24 de noviembre. A finales de año, sus homólogos **rumanos** participarán en las sesiones de los días 7 y 8 de diciembre. Las visitas de estudio proporcionan información valiosa, profundizando en la comprensión de las actividades de la UE por parte de los miembros de la red BELC y fomentando al mismo tiempo los contactos dentro de la red. Los debates y presentaciones organizados durante estas visitas están pensados para adaptarse a los intereses principales de los miembros de la red en los temas de la UE, de acuerdo con sus intereses como indicado en sus propias respuestas a la encuesta.

Más información en la plataforma **Futurium**: seminarios web de bienvenida, seminarios web con destacados oradores sobre temas elegidos por los miembros de la red BELC, y presentaciones anteriores. Mientras tanto, miembros de la red **Alemania, España, Croacia** y otros países están listos para sus próximas visitas a Bruselas.



Rincón de los miembros

Conozca a los directores de comunicación.

El equipo de apoyo de la red BELC está creciendo. Nos complace presentarle a los directores de comunicación, que le ayudarán a:



Impulsar la creación de contactos

entre los miembros de la red BELC, fomentando el intercambio de mejores prácticas y facilitando el intercambio de conocimientos. Esté atento a actividades nuevas en Futurium.



Conocer mejor

las políticas, acciones e iniciativas de la UE, así como su pertinencia a nivel local, lo que permite un compromiso más informado.



Promover el compromiso

fomentando los debates, los debates y las interacciones entre los miembros de la red y dentro de sus respectivas circunscripciones.constituencies.

Sus principales temas de interés sobre la UE

Su respuesta a la **encuesta específica es inestimable**. Ayúdennos a comprender mejor sus necesidades, garantizando que los materiales de la UE se faciliten en su lengua y que se organicen seminarios web temáticos o sesiones bilaterales durante sus visitas a Bruselas. Con **706** respuestas recibidas hasta la fecha, estamos bien encaminados para adaptar nuestro apoyo y para mejorar sus actividades de comunicación en su circunscripción. ¡Gracias por su participación!

Si aún no lo ha hecho, por favor complete la encuesta que le dará acceso privilegiado a una serie de servicios prestados por la Comisión Europea.

Los principales temas de interés de la UE hasta la fecha de los miembros de la red BELC son los siguientes::



Valorización del patrimonio cultural



Oportunidades relacionadas con el turismo, incluido el turismo sostenible



Oportunidades económicas en las zonas rurales, incluyendo a jóvenes agricultores



Acceso a una educación (de calidad), incluida la educación para la sostenibilidad medioambiental y la digitalización



Transición hacia las energías renovables

Nuevos materiales de comunicación sobre los temas de interés de la UE

¡El acceso exclusivo a los **recursos oficiales de la UE** a tan solo un <u>clic</u>! Desde el anterior boletín de la red BELC, se han publicado más materiales en Futurium en todas las lenguas oficiales de la UE, incluidos materiales sobre la política Exterior y de Vecindad y Fronteras y Migración.

Esté atento a la próxima información sobre la respuesta de emergencia, la política sanitaria, etc.



Construir Europa con las autoridades locales

Amplíe el alcance de la red BELC y hable sobre la UE con en su comunidad.

Si aún no lo ha hecho, registrese en Futurium aquí.

Como miembro de la red, ¡la plataforma Futurium es su espacio! En ella puede encontrar materiales sobre la UE y mostrar su compromiso con los temas relacionados con la UE en su circunscripción. Puede compartir imágenes de los eventos, ideas y estrategias que hayan sido todo un éxito

Comuníquese en su idioma: el traductor automático le ayudará a interactuar con el resto de los miembros de la red.

Si tiene alguna pregunta, visite el sitio web de <u>Construir</u> <u>Europa con las Autoridades Locales</u> consulte las <u>preguntas</u> <u>frecuentes</u> o póngase en contacto con nosotros en <u>info@eu-councillors.eu</u>